令和3年 第1回米原市定例教育委員会

日時:令和3年1月26日 午後3時30分開会

場 所:近江はにわ館 談話室

(出席者)

教 育 長:山本教育長

教 育 委 員:中川委員、本庄委員、膽吹委員、井口委員、法戸委員

教 育 部:上村部長 教 育 総 務 課:口分田課長 学 校 教 育 課:金澤課長 生 涯 学 習 課:梶田課長 歴史文化財保護課:桂田課長 学 校 給 食 課:藤田課長

図 書 館:梶川館長

書 記:花部、中川

1 開 会

2 教育長挨拶

皆さんこんにちは。寒い中お集まりいただきありがとうございます。本日は、令和3年第1回目の定例教育委員会となります。本年もよろしくお願いします。

新型コロナウイルス感染症拡大については、年末年始に様々な課題や感染者の拡大、緊急事態宣言が各県で発令されました。また、本市も感染者が増加傾向にあります。学校や園においても、陽性者の確認はありませんが、PCR検査を受けている件数は、着実に増えています。日々、学校と教育委員会で連携を取り、情報を共有しながら、検査の結果を見守っている状況です。現在、陽性者はおらず、学校の教育活動を順調に過ごしていただいています。また、2月上旬から高校入試があります。その際に、学校が臨時休校となることを非常に心配しておりますが、ここ2日ほど、本市では、感染者の確認がされておりませんので、今後も、様子を見守りながら子どもたちの学びの場が続くように支えていきたいと思います。成人式については、本市は無事に開催をさせていただきました。新成人には大変喜んでいただいたかと思います。学校については、新年度に向けての人事ヒアリングを行いました。県との連携の中で進めてまいります。本市のグランスノー奥伊吹でのスキー教室が、市外からの不特定多数の方との接触が非常に心配であるため、全ての学校が中止の判断をされました。市のスキー大会についても、ゲ

レンデの状況も踏まえて、中止の判断となったところです。 以上、開会の挨拶とさせていただきます。

3 会議録承認

令和2年第12回定例会議事録 承認

4 所属長報告

(1) 教育総務課長

報告事項については、1月13日に、令和3年度当初予算三役査定をさせていただきました。1月20日の委員会協議会で、第12回定例教育委員会で御承認いただいた教育に関する事務の管理および執行状況の点検・評価の報告をさせていただきました。また、12月1日から2月26日まで、給付型奨学金の申請受付をしておりますが、定員40人に対して、現在の申請者数は5件となっております。1月14日に、国の補助金交付金について採択の要望活動を行いました。例年、文部科学省へ訪問しておりますが、コロナ禍ということもありますので、代議士事務所を訪問し、双葉中学校長寿命化工事、LED改修や市民体育館の改修などにかかる交付金の要望活動をさせていただきました。

今後の予定については、1月28日に、教育振興基本計画審議会第2回目の開催を予定 しております。

(2) 学校教育課長

報告事項については、1月5日に、市立校園長会議、1月6日に、3学期始業式、1月21日に、いじめ問題専門委員会をそれぞれ実施しました。

今後の予定については、1月29日に、中堅教員研修、2月3日に、市立校園長会議、2月4日に、特別支援学級卒業生を祝う会をそれぞれ実施予定です。また、2月10日に、教育センター調査研究発表大会を動画配信で実施予定です。

12月分事故・問題行動等については、いじめ認知事案が小学校で5件、中学校で3件、問題行動については、小学校で1件の報告がありました。

(3) 生涯学習課長

報告事項については、1月10日に、令和3年米原市成人式を開催しました。三密を避け、感染リスクを下げるため、山東・伊吹地域と米原・近江地域に分け、消毒や体温測定を徹底し、換気を十分に行いました。出席者については、対象者437人に対して356人の参加がありました。出席率は、81.5%でした。新成人や御家族の方には、大変喜んでいただくことができました。

今後の予定については、ルッチプラザのホール等でイベントの開催を予定しておりますが、新型コロナウイルス感染症の状況を注視しながら実施してまいります。

(4) 歷史文化財保護課長

本年も小学校3年生が昔のくらしの体験学習を伊吹山文化資料館で行っています。 体験学習につきましては、伊吹山文化資料館のボランティアガイドの友の会の方が、 藁で縄を編んだり、石臼をひいてきな粉を作ったり、かきもちを焼いたりするなど昔 の道具を使って、楽しい雰囲気の中で体験学習が行われました。若い先生方にも体験 していただいて、今後の授業に生かしていただけたらと思います。体験学習について は、午前中となりますが、時間がございましたら、ぜひ見学をしていただければと思 います。

(5) 学校給食課長

報告事項については、1月7日から、3学期給食を開始しました。

今後の予定については、1月25日から1月29日に掛けては、学校給食週間となっております。これは全国的なもので、この間に栄養士が小学校2年生のクラスを訪問し、給食センターで使用している調理道具を子どもたちに紹介したり、衛生面で気をつけていることを知らせています。

下段に記載しております県の学校給食提供事業等は湖魚等の消費拡大を活用したびわますとわかさぎの無償提供を受け、1月27日から1月29日までの給食で使用します。 今年度は、湖魚等を合計7回活用します。2番目は、近江牛の無償提供を受け、1月27日と1月29日「近江肉のじゅんじゅん」のメニューです。今年度は、近江牛等を合計6回活用します。

(6) 図書館長

報告事項については、山東図書館で12月16日から12月27日に掛けて、年の始め運だめしくじを実施し、1月5日から1月29日に掛けて当選番号を掲示します。また、近江図書館では、12月19日にクリスマスコンサート、12月20日にクリスマスミニおはなし会を実施しました。はにわ館では、1月6日から1月31日に掛けて、書を飾る展を開催中です。また、近江図書館では1月23日から1月29日に掛けて、蔵書点検を実施しているため休館としております。

今後の予定については、山東図書館では1月30日から2月5日に掛けて、蔵書点検を 予定しておりますので、休館となります。

5 所属長に対する質疑

A委員: 教育長の御挨拶にもありましたが、成人式については、全国的に中止になることが多い中で、実施していただき、また、各課の報告を聞いておりますと、コロナ禍で様々な対策や工夫をしながら事業の実施をしていただいて非常にありがたいと感じております。

学校教育課の問題行動について、万引きの件は、保護者が子どもを連れて店に謝罪をし、学期末の懇談会で保護者から担任へ報告をされたとの記載がありましたが、

子どもたちを取り巻く大人の対応の仕方に大切さを感じました。

事務局: スキー教室の中止について、保護者へ連絡をした際に、苦情の連絡をいただいた という報告も受けております。

B委員: スキー教室の中止については、スキー場がある市内にいながらして、中止となり、 大変残念であると感じました。

教育センターの調査研究発表大会を動画配信で実施されるとのことですが、各学 校で視聴できるということですか。

事務局: 職員会議の中で、視聴される学校もあるかと思いますが、密にならないように、 各学校で工夫して視聴をされるかと思います。

事務局: DVDの配布はありますか。

事務局: 教育委員への配布も予定しております。

C委員: 12月、1月の学校だよりを見させていただきましたが、校長先生のコロナ禍での 苦労や熱い思いがよく伝わりました。

卒業式などの行事が、コロナのために縮小されることがありますが、コロナ禍でも実施して良かったと思える行事が少しでも増えると良いと思いました。意欲的に出来ることがあれば、子どもたちや先生にとってもプラスになり、実感して味わえることがあると思います。成人式についても、新成人や御家族の方に、喜んでいただいたという報告を聞いておりますと、開催して良かったと思います。

給食週間について、命の大切さやいただけることの喜びを考えられる良い機会であると思いました。

事務局: 学校だよりについては、各校長先生の思いや個性が十分に出ていると感じました。 卒業式についても、来賓等は縮小しますが、子どもたちの思い出に残る卒業式にするために、学校規模に応じて様々な違いがあるので、可能な限り在校生が出席できるような配慮をする必要があると感じました。上級生の姿を見て学ぶということも 各校長先生の思いにもありましたので、大事にしていただき、工夫して実施していただけたらと思います。

D委員: いじめについて、学校へうまく伝わったと感じた件が複数あります。また、成人式については、伊吹山テレビのインタビューなど見ておりますと、一生に一度の成人式の開催を喜んでもらえたと感じましたので、開催して良かったと思いました。

事務局: 成人式の開催については、苦情の連絡もいただいたと報告も受けております。

事務局: コロナ禍にあっても、遠方から参加する方もいることから、懸念されている旨の 連絡をいただきました。

事務局: 万引きの件については、約30年前に多かったという印象がありますが、最近、万 引きや非行問題の報告はないように感じます。今回の件については、保護者の対応 が良かったと思います。

D委員: 子どもが昔のくらしの体験学習で自分の住む米原市の昔の暮らしや話を聞くこと が嬉しかったと話をしてくれました。

成人式については、出席率も高く、感染症対策も実施されており、一生に一度の 式なので、開催されて良かったと思いました。

いじめについては、何事も失敗して学びながら、成長していくと思うので、被害 側も加害側も間違いの行動を学び、次年度にうまくつながると良いと思います。ま た、大変かと思いますが、些細なことも報告にあげていただきたいと思います。

事務局: 体験学習については、教育振興基本計画の審議会でアンケートの結果が出ますが、 市民の方から、子どもたちの体験的な学びを充実してほしいと結果から読み取れま すので、報告にもありました昔のくらし体験学習についても、子どもたちにとって はインパクトのある授業であると思います。また、今年は、イヌワシの剥製が展示 されていることも大きな体験ポイントになっていると感じました。

6 議案審議

議案第1号 後援名義使用承認(後援)について

【教育総務課】

○天才キッズ&世界の凄技大集合

「爆笑!パフォーマンスコンサート」

原案承認

議案第2号 後援等名義使用承認(後援)について

【社会福祉課】

○全日本ろうあ連盟創立 70 周年記念映画「咲む」滋賀上映会

原案承認

7 報告事項

(1)米原市スポーツ顕彰候補者選考委員の委嘱について

【生涯学習課】

(内容)

米原市スポーツ顕彰候補者選考委員を委嘱するものです。任期については、令和3年2月1日から令和3年3月31日までとなっております。

事務局: 顕彰候補者の報告はありますか。

事務局: 昨年の11月下旬から、自治会等に照会をさせていただき、団体からもいくつか候補者の推薦をいただいております。

事務局: 数は多いですか。

事務局: 例年ですと、大きな大会が開催されておりますが、今年は、新型コロナウイルス 感染症拡大防止のため延期や中止となりましたので、昨年38人に対して、今年は 25人の候補者の推薦があります。

8 質疑応答 特になし

9 その他

(1) 令和3年第2回定例教育委員会の開催について

日 時:令和3年2月17日(水)午後3時30分から

場 所:米原市役所山東庁舎 別館2階 2AB会議室

(2) 令和3年第3回定例教育委員会の開催について

日 時: 令和3年3月18日(木)午後3時30分から

場 所:米原市役所山東庁舎 別館2階 2AB会議室

10 閉 会

以上をもって令和3年第1回定例教育委員会を午後4時22分に終了した。